

<b>Landesverband Badisches Rotes Kreuz</b>	<b>weltwärts</b>	<b>Deutsches Rotes Kreuz</b> 
	<b>Einsatzstellen</b>	

## **ONG Quillagua, Haus für Mädchen “Sor Theresa Allende”**

### **Ort**

Chile, Talca

Talca ist die Provinzhauptstadt der Region Maule. Sie liegt mit ihren 200.000 Einwohnern in der ärmsten Region von Chile.

### **Organisation: ONG Quillagua**

„Quillagua“ ist eine Nichtregierungsorganisation (NGO), die Kinder und Jugendliche aus marginalisierten Familien begleitet, unterstützt und familiäre Eingliederungsarbeit leistet. Die Organisation betreibt 2 Heime, in denen die Jugendlichen nicht nur betreut werden, sondern auch ihre Talente und Fähigkeiten entdecken und entwickeln. Dabei wird auch das familiäre Umfeld der Kinder und Jugendlichen mit einbezogen.

### **Einsatzstelle**

Die Einsatzstelle ist ein Heim für weibliche Jugendliche und junge Erwachsene im Alter von 14-18 Jahren. Die jungen Frauen kommen aus schwierigsten Verhältnissen und waren mit Problemen wie Prostitution, Drogen- oder Substanzmissbrauch, schwerwiegender Vernachlässigung oder Missbrauch konfrontiert. In der Regel werden sie von staatlichen Einrichtungen wie Polizei oder Gericht an das Heim vermittelt. Das Haus versorgt ungefähr 20 Mädchen und junge Frauen mit Unterkunft, Verpflegung, Betreuung und Möglichkeiten der familiären Wiedereingliederung. Darüber hinaus versucht die Einrichtung eine familiäre Atmosphäre zu schaffen, in der die Mädchen sich finden und ausdrücken können. Insgesamt arbeiten ungefähr 15-20 ErzieherInnen, BetreuerInnen, PsychologInnen und MitarbeiterInnen in diesem Projekt.

### **Aufgaben der Freiwilligen**

- Mitarbeit bei täglich anfallenden Aufgaben
- Betreuung der Mädchen
- Organisieren von Aktivitäten, Spielen, Basteleinheiten oder anderen Gruppenaktivitäten (der eigenen Kreativität sind keine Grenzen gesetzt)
- Mithilfe bei der Organisation verschiedener Projekte oder Aktivitäten des Hauses

Die Freiwillige arbeitet im täglichen Heimablauf mit und unterstützt das psychosoziale Team. Durch den Kontakt mit den jungen Frauen gewinnt die Freiwillige Einblicke in die Auswirkungen schwieriger sozialer Familienverhältnisse in Chile. Die Freiwillige bietet den normalen Heimablauf ergänzende Angebote an. Durch die dadurch geschenkte Aufmerksamkeit erfahren die jungen Frauen Wertschätzung und eine Stärkung des Selbstbewusstseins. Der interkulturelle Austausch ist eine Horizonterweiterung für beide Seiten, der die zukünftige Entwicklung der jungen Frauen und ihrer Familien sowie der Freiwilligen bereichert. Außerdem kann die Freiwillige auf Wunsch und Eigeninitiative hin bei Hausbesuchen und Gerichtsanhörungen weitere Einblicke in die Lebenswirklichkeit der Mädchen erhalten und gewinnt

Landesverband Badisches Rotes Kreuz	weltwärts	Deutsches Rotes Kreuz 
	Einsatzstellen	

so ein breites Bild der Verhältnisse der jungen Frauen, aber auch ökonomischen Unterschiede und sozialen Vielschichtigkeiten in Chile.

### Profil der Freiwilligen

- Gute Kenntnisse in Spanisch
- Spaß an der Arbeit mit jugendlichen Mädchen
- soziale Kompetenzen wie Verantwortungsbewusstsein, Eigeninitiative, Offenheit, Engagement usw.
- Kreativität und Flexibilität
- Bereitschaft zu Randzeiten zu arbeiten
- Neugier an anderen Persönlichkeiten und Schicksalen
- Psychisch belastbar, fähig mit harten Schicksalen umzugehen
- Es wird eine weibliche Freiwillige gewünscht
- Psychologische Grundkenntnisse von Vorteil

### Wohnen

Gastfamilien

### Website

<http://www.ongquillagua.cl/>







